

emancipación

CONT

PAI

JULL

Año I

DIARIO DE LA MAÑANA

Almería, Martes, 23 noviembre, 1937

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 43

Alicante, nueva víctima de la ferocidad fascista

Dieciséis niños destrozados por bombas "nazis" e infinidad de viviendas humildes destruidas

El proletariado ibérico no necesita "pastores"

Editorial

Se afanan los órganos periodísticos de los partidos políticos con fruición y tenacidad digna de mejor causa para convencer a sus lectores de que la labor de los Sindicatos en estas horas de guerra social, de lucha de independencia, ha de ser exclusivamente la de producir, la de trabajar y de dejarse «conducir». Otra vez está «de moda» el tema eterno de los políticos «viejo estilo»: «Tú, paria; tú, obrero; tú, asalariado, a tu labor diaria del taller, de la fábrica, de la mina.

¡Como si no hubiera ocurrido nada en España desde el 19 de Julio!... ¡Como si no estuviera ocurriendo nada en estas horas trágicas!

El caso sería gracioso, si no fuera tan trágico. Los «políticos», los «especialistas» en política burguesa o semirreaccionaria que se «eclipsaron» prudentemente en las primeras jornadas revolucionarias, cuando mayor era el peligro, pasados los momentos de incertidumbre, y tras apoderarse del timón de la nación, circunstancialmente perdido,

La argumentación que se ha sacado a relucir no es nueva. Sin embargo, nunca ha resaltado como ahora, su inconsistencia y falsedad. En estos meses de guerra, el proletariado organizado, los Sindicatos han dado pruebas suficientes de su capacidad constructiva y de su competencia para la gobernación del país y la dirección de la guerra. Ha sido un año largo de lección práctica que no deja lugar a dudas. La clase trabajadora ha tenido una oportunidad de demostrar su capacitación y sus condiciones para intervenir directamente en las funciones de Gobierno. Y la ha aprovechado ampliamente y ahí queda, como prueba incontrovertible, el balance de su mejorada, al frente de los destinos de España de la Revolución y la Guerra.

Lo que ocurre en el fondo de esta campaña

de los puestos de responsabilidad que venían detentando. Y se defienden. Recurriendo a todos los procedimientos y sofismas. Haciendo alarde de una incomprensión y petulancia extraordinarias. «Los obreros a trabajar, a producir,

Así opinan y así actúan. Con ese lema, con ese pensamiento...

Esta conducta no puede sorprendernos ni extrañarnos y, mucho menos, causarnos inquietud.

Tenemos derecho a pensar,

que

que quieren intervenir, como legítimamente les corresponde, en la dirección del país, de la economía y de la guerra.

¿Qué pasa en Portugal?

Lisboa 23, (2 m.).—Ante rumores circulados en el extranjero, de que Portugal ha movilizó y concentrado fuerzas a lo largo de la frontera hispano-portuguesa.

Los círculos políticos desmienten tales rumores y declaran que tal medida sólo podría ser aceptada en caso de que se derrumbase el frente de los sublevados españoles, o de animosidades entre Lisboa y Salamanca.

Terminó la sesión hasta mañana

Bruselas 23, (2 m.).—La sesión de la Conferencia del Pacífico

terminó a las siete y cuarto de la tarde.

Volverá a reunirse el miércoles a primera hora de la tarde para discutir el proyecto de informar del proyecto de declaración.

Se espera que hasta entonces la delegación china habrá recibido instrucciones de su gobierno.

Tranquilidad en el Centro

Madrid, 23, (2 m.).—Sigue la tranquilidad en los frentes de Madrid, y los soldados se dedican a realizar ejercicios prácticos y a dar clase de capacitación.

¡Esos son los "objetivos militares" del fascismo!

Alicante, 22 (23 h.).—En la madrugada del domingo, voló sobre esta ciudad un avión rebelde, que ha realizado tres incursiones dejando caer numerosas bombas en los barrios obreros. Alrededor de los hospitales, cayeron también varias bombas. Una de ellas, causó muchas desgracias en cuatro edificios de una calle céntrica. Otras dos casas de otra calle, quedaron destruidas.

Barcelona, 22 (23 h.).—A las doce de la noche de ayer, el Ministerio de Defensa Nacional, facilitó la siguiente nota:

«El comandante militar de Alicante, ampliando los detalles

del bombardeo efectuado en la noche del sábado en aquella ciudad, comunicó al Ministerio de Defensa Nacional lo siguiente:

«He visitado los lugares más castigados por el bombardeo, que son barrios obreros constituidos especialmente por casas humildes. Entre los escombros de seis casas destruidas, se han extraído 32 cadáveres, y cerca de 80 heridos. Entre los muertos se encuentran 16 niños, uno de ellos que acababa de nacer cuando comenzó el segundo bombardeo. También han perecido algunos ancianos y enfermos que no pudieron abandonar sus casas en el momento en que éstas se desplomaban. Has-

ta bastante entrada la noche se estuvo trabajando en el desescombramiento, y la última y más triste impresión fué la producida por una pobre mujer que rodeada de cuatro pequeñuelos, esperaba ansiosa, clavando sus ojos en el montón de ruinas, el momento de que fuera sacado de éstas el cadáver de su marido.»

El Ministerio de Defensa Nacional, ha facilitado otra nota que dice:

«La aviación enemiga, ha realizado un bombardeo sobre Monzón, arrojando cien bombas y produciendo los consiguientes daños materiales y víctimas.»

Movilización civil de todos los ciudadanos útiles al trabajo

Hace falta que todos comprendamos la necesidad de crear en la retaguardia una responsable economía de guerra que complemente las vibraciones y esfuerzos de los hombres del frente. Hay que organizar en las fábricas, talleres y cortijos, el frente de producción capaz de nivelar el heroísmo de la retaguardia con la acción de nuestros bravos combatientes.

Es necesario ir a la movilización general de todos los hombres y mujeres útiles para la producción. El deber de ganar la guerra, cueste lo que cueste, nos hace obligarnos nosotros mismos a producir diariamente un material útil para la guerra, y en parte para cubrir las necesidades más perentorias de nosotros y de aquéllos que por una causa justificada no puedan producir el sustento de sus vidas.

Creemos, haber llegado la hora de que se termine el ciudadano vago que a diario vemos pasar por la vía pública con la misma tranquilidad que si no fuera español y estuviera hospedado en el mejor hotel de California; es hora que en el comercio de venta al detall no exista ni un solo hombre con facultades físicas para trabajar en una fábrica o en el campo, debiendo ocupar sus puestos las mujeres; es hora, que al pasar por la Avenida de la República no veamos en los bancos del paseo tanta gente joven a la espera que un ciudadano quiera un mozo para

sacarle brillo al calzado, cosa que bien puede hacerse en el hogar con un poco de higiene y paciencia personal; es hora que tras los mostradores de bares y cafés, no haya tantos españoles fuertes y sanos cooperando a la difusión de un vicio que más bien desmoraliza al hombre moral y físicamente, menos cuando no comete actos impropios del momento grave por que vivimos todos los españoles amantes de nuestra independencia y libertades ciudadanas.

Las guerras no se ganan solamente con fusiles, sino que también en la producción y en la economía hay que ganar batallas de organización y combates de responsabilidad. En la retaguardia cada hombre o mujer útil para el trabajo debe empuñar el fusil de la herramienta para no ser una carga pesada al consumo general del país. Donde no existan industrias hay que improvisarlas con un constante estudio técnico y con la ayuda del esfuerzo común. Nos consta que en Almería existen locales cerrados donde bien pueden ser organizados trabajos de grandes provechos para la guerra y nuestra retaguardia. ¿Cuenta la capital de Almería con buenas vías de comunicaciones? ¿Perjudican las carreteras al transporte en general en el abandono en que se encuentran? Y los refugios, ¿cuándo se terminan? ¿Las fortificaciones? ¿Cuándo serán un hecho?

No van nuestras palabras dirigidas con ánimos de zaherir a las autoridades, puesto que de cerca conocemos el esfuerzo que éstas vienen prestando porque la retaguardia de Almería cumpla con sus obligaciones, pero si nos sobran razones para manifestarlas a los que aún no se han enterado que son españoles y que vivimos en plena guerra por la conquista de la independencia de España.

Queremos ponernos al mismo nivel moral y útil que la vanguardia; queremos que en las horas de trabajo cada ciudadano ocupe un puesto de trabajo de guerra y de producción, pues consideramos en estos momentos un delito el acto de comer sin emplear el menor esfuerzo en pro de la guerra y la economía.

Que se enteren los sordos y los vagos de conveniencia, los comodones y los tunos, los que a pesar de llevar en el bolsillo un carnet viven con el mismo buen humor y finalidad, que los fascistas en su retaguardia.

Nada más.

Un avión francés aterriza con averías

Barcelona, 23, (2, m.).—Un avión francés de viajeros, a consecuencia de una avería, se vió obligado a aterrizar en un aeródromo de la provincia de Gerona, sin que ocurrieran desgracias.

Hay que proceder a una enérgica labor de fortificaciones

Desde el día que un cúmulo de desgracias hizo que Málaga, la mártir, cayera en poder del ejército invasor, iniciamos en todos nuestros órganos de expresión y difusión una campaña referente a la ineludible necesidad de fortificar los frentes del sur, sobre todo, la provincia de Almería; en una palabra, fortificar sólidamente la costa para convertir nuestra ciudad en una muralla inexpugnable contra los ataques del enemigo.

Poco a poco, nuestra atención, atraída por la necesidad más apremiante de acudir a los frentes del norte en inminente peligro, fué desviándose, y acabamos por dormirnos excesivamente sobre la confianza, dejando pasar el tiempo sin preocuparnos para nada de aquel problema que un día creímos como de máximo interés.

En efecto, en aquellos días que se iniciaba el asedio a Bilbao, había que acudir a lo más inmediato; pero ya que perdimos aquellas ciudades del Norte por una serie de circunstancias ya harto descritas, volvamos otra vez la cara a nuestra región y empecemos urgentemente a realizar los trabajos encaminados a convertir nuestros frentes, nuestra costa, que también es un frente, en un dique invulnerable contra el que se estrelle el salvajismo de las hordas extranjeras.

Hay que ir rápidamente a la fortificación de nuestra provincia. ¡Fortifiquemos nuestros frentes! ¡Fortifiquemos nuestra costa! No lo dejemos para mañana; empecemos hoy mismo.

No persistamos sobre pasados errores. ¡Hoy o nunca! No olvidemos el viejo adagio: «prever es mejor que remediar».

Sindicato Unico de Oficios Varios

Se pone en conocimiento de los compañeros Antonio Rivas Borbalán, Francisco Fernando Gil, Francisco Imberno Bonachera, Miguel González Vicente, José González Vicente y Manuel Peral Gil, se pasen por esta secretaría de cuatro a siete de la tarde, para asuntos de gran interés.—EL SECRETARIO Almería 22 de Noviembre de 1937.

Ponemos en conocimiento de la Organización, que el compañero Antonio Lirola Lirola, vuelve al seno de nuestro Sindicato con todos los derechos que le asisten, pues siempre fué merecedor de nuestra confianza. Por el Comité Federal.—EL SECRETARIO. Dadas 22 de Noviembre de 1937.

Editado en "Industrias Gráficas Socializadas"

Confederales

Sindicato Unico del Ramo de la Distribución

Por la presente se convoca a todos los militantes de este Sindicato, a la reunión que se celebrará hoy martes 23 a las seis de la tarde.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega no falte ningún militante.

Por el Comité del Sindicato.—EL SECRETARIO.

Sindicato de la Construcción

Aviso a todos los compañeros de esta Sección de Peones.

Ponemos en conocimiento de los compañeros, pasen por esta secretaría de tres a seis de la tarde, para hacer efectiva la cuota que a cada uno nos corresponda para el suministro.

Se ruega presenten los cartones de abastecimiento.

Por el Sindicato.—EL SECRETARIO.

Sindicato del Ramo de la Construcción (Sección Albañiles)

Por la presente convocamos a todos los afiliados a esta Sección, para una reunión extraordinaria, en su domicilio social, hoy a las cinco y media de la tarde.

Tengan presente los compañeros que no asistan a la citada reunión, que se le aplicarán las sanciones ya acordadas.

Por la Sección de Albañiles.—EL SECRETARIO.

Federación Local Provincial de Sindicatos Unicos

Se cita a las Federaciones Locales de la F. A. I., y las J. J. LL., para la reunión que se celebrará hoy, martes, en esta Federación sindical. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se convoca también a militantes y Comités.

Por la Federación Local Provincial de la C. N. T.—EL SECRETARIO.

AYUNTAMIENTO

Al presentarnos ayer mañana en este centro, nos manifestó el consejero de Abastos, camarada Blasco, que por el Consejo Provincial habían sido cedidos 20.000 kilos de arroz y 6.000 kilos de boniatos de la partida que había recibido.

Después nos entrevistamos con el Consejero de Distribución, camarada Salamanca, quien nos dijo, que los 20.000 kilos de arroz habían sido distribuidos hoy para los Sindicatos, y que los boniatos, dada la pequeña cantidad, insuficiente para ser repartida entre dichos Sindicatos, sería distribuida por cola.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria (C. N. T.)—Sindicato Nacional Ferroviario (U. G. T.)

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas afiliados a estos dos Sindicatos, que el martes, día 23, se celebrará junta general de conjunto, a las cinco y media de tarde, en el domicilio de la Sub-Sección, Plaza de Careaga número 5, para tratar varios asuntos de interés profesional. Se encarece la mas puntual asistencia.

Información Nacional y Extranjera

La delegación española enviada a Rusia, visita Ucrania

Manifestaciones de simpatía del pueblo ruso

Moscú, 22 (23 h).—La delegación del heroico pueblo español que visitó la U. R. S. S. para asistir a las fiestas conmemorativas de la revolución soviética, ha visitado la Academia de Ciencias de Ucrania. Fueron recibidos los delegados españoles por el presidente, vicepresidente y secretario perpetuo de la Cámara. También asistió la delegación española

a una recepción organizada por los periodistas y en ella dió una amplia información de la lucha que sostiene el pueblo español contra la invasión fascista extranjera. Los delegados españoles se muestran muy satisfechos de las atenciones que le dispensan en todas partes y de las muestras de entusiasmo que recibe hacia la heroica España republicana.

Las tropas chinas reaccionan enérgicamente contra los invasores

Shanghai, 22, (23 h).—Más de doce divisiones están concentradas en la región de Nankin para defender la capital.

El periódico «Ta Kung Pao», anuncia que las tropas chinas de la provincia de Chang Tung después de atravesar el río Amarillo, continúa su avance hacia el Norte y han reconquistado Tsi Yang, apoyadas por elementos móviles que venían operando en la región.

Lord Halifax, regresa a Londres

Londres, 22, (23 h).—Tan pronto como llegue esta tarde a Londres Lord Halifax, informará a Eden de los resultados de su viaje a Berlín.

La Conferencia del Pacífico vuelve a sus "actividades"

Se cree que ahora Lord Halifax dará cuenta también al jefe del gobierno, y que en la reunión ministerial del miércoles, lo hará a todo el gobierno.

Bruselas, 22, (23 h).—La conferencia del Pacífico se reunirá esta tarde a las cinco, en vez de a las tres, como estaba anunciado, con objeto de que las delegaciones puedan estudiar un proyecto de Memoria preparado por los representantes ingleses y norteamericanos, resurgiendo la situación creada por la actitud del Japón.

Norman Davis saldrá inmediatamente después, de Bruselas.

¿Para qué perder el tiempo? Bruselas, 22, (23 h).—Hoy reanudará sus trabajos la conferencia del Pacífico. No estarán presentes, los señores Delbos, Eden ni Litvinof. Parece que las potencias reunidas en Bruselas, aprobaron una nueva resolución resumiendo la situación creada por la actitud del Japón que ha aplazado los trabajos de la Conferencia «sine die».

Muestras de simpatía a un periodista expulsado de Alemania

París, 22, (23 h).—El corresponsal de la Agencia «Havas», Paul Rabous, expulsado de Alemania por las autoridades del tercer Reich, ha llegado a París esta mañana.

El aplazamiento «sine die», será decidido mañana lo más tarde.

Fué recibido por numerosos periodistas franceses y extranjeros que quisieron demostrarle su simpatía.

Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza F. E. T. E. (U. G. T.)

¡Todos los obreros que no sepan leer y escribir, a las clases contra el analfabetismo!

¡Que no quede un solo analfabeto en toda la España leal!

¡Hagamos el máximo esfuerzo por la cultura! La F. E. T. E. os anima a ello.

HOMENAJE A DURRUTI

en el número extraordinario de "UMBRAL"

Los corresponsales y paqueteros deben apresurarse a hacer sus pedidos, pues la edición se ha limitado ante la escasez del papel.

24 páginas, 75 céntimos

Trabajadores: Leed "UMBRAL"

El Cañón

ESPECIALIDAD EN LICORES DE TODAS CLASES. GRAN SURTIDO EN CARAMELOS FINOS. ELABORACIÓN DIARIA DE PASTELES. TELEFONO 16-11 AVENIDA REPUBLICA 47-A ALMERIA

CASA ROSALES

SOMBREROS · BOINAS · GORRAS CAMISAS · JERSEYS · CORBATAS · ARTICULOS NOVEDAD: Tiendas, 4ALMERIA

Fortifiquemos nuestra costa

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6-A, han sido trasladados a la GLORIETA DE SARTORIUS, número 6 (antes Plaza de San Pedro), donde se ofrecen al público en general

¡Depuración! ¡Depuración!

Ante todo, honradez

Es gracioso, y hasta divertido, el leer la prensa. En toda ella, se habla de depuración y se hacen votos para ir a la limpieza de organizaciones y partidos, procediendo rápidamente a la expulsión de todos los indeseables que amparados en un carnet antifascista, encubren sus sentimientos adversos a la revolución. ¡Magnífico! Pero todo ello, no significa, más que un falso deseo. En esta hora, no se debe de hablar sólo, de los que amparados tras un carnet, encubren su negros designios. Hay que hablar también de aquellos otros falsos apóstoles, que olvidando los nobles postulados de su doctrina, se prostituyen vergonzosamente por un puñado de monedas, traicionando la revolución.

Depuremos, sí, todas las organizaciones, todos los partidos, lancemos por la borda a esa nueva casta que por la inconsciencia de los conscientes, se está creando como sustituta, de la otra, de la derribada el 18 de julio.

Depuremos sin miedo, ni temor: ya veremos después quiénes son los que amparan o cobijan en su seno, al mayor número de desamparados, o más claro, de ladrones. Hagámoslo, sí, y veremos bajar como la espuma, el número de afiliados de los partidos que sin reparo alguno han abierto el banderín de enganche, admitiendo en su seno, a todo cristo, sin preocuparse si venían del viejo mundo, del mundo del robo, de la zancadilla, de la prostitución moral, del mundo del capitalismo, de la sotana y del burgués de panza redonda. Manos a la obra, menos palabras y más hechos es lo que en esta hora y en este instante, hace falta.

De todo esto, tienen la culpa aquellos que haciendo de bombas, dejaron en manos de la burguesía los medios de aniquilar a la trabajadora. También la tienen los obreros y las organizaciones que tal cosa consienten.

Veamos: El otro día, en Ubeda, fué un soldado que había sido depen-

diente de comercio en esta plaza, a comprarse un corte de pantalón de pana. Lo acompañaba otro soldado. Sacaron la pana; ésta valía a quince pesetas el metro. El corte pasó a manos del ex dependiente; a la hora de pagar, lo efectuó dentro de la tienda. Interrogado por el otro soldado lo que le había costado, éste le dijo, que a precio de fábrica, que era el de seis pesetas el metro, a cuyo precio se lo ponían a él, por haber sido dependiente de comercio.

Esa es la realidad viva y sangrante, eso es lo doloroso. Después de haber hecho una revolución, después de estar muriendo la juventud en las trincheras, para sujetar el avance de la burguesía, de los antiguos amos, de esos que a costa del sudor y de la felicidad de la clase obrera engordaban, éstos, los trabajadores, se prestan de una manera cobarde a seguir robando a sus hermanos de clase, en beneficio del burgués.

Nadie tiene la culpa de ello, más que las organizaciones. Unas afeminadas. Otras, sin visión. Las afeminadas se conformaron con poner un cartelito en los establecimientos, que dice: «Este establecimiento está controlado por los obreros de...» Los otros, los faltos de visión, dejaron en poder de la burguesía, los medios más eficaces de explotación; uno de éstos, el Comercio. Las revoluciones no se pueden hacer a medias, so pena, que vuelva a pasar lo que le ha pasado a la segunda República Española, los casos intermedios en todas las manifestaciones de la vida, van aparejados de esteril fecundidad, por esto, es preciso emplearse a fondo, haciendo llegar la revolución a todas las esferas sociales, revolucionándolo todo, haciendo que todos sientan en sus rostros, los nuevos vientos de nuestros grandiosos idearios.

Se impone el acabar de una vez con esta situación que nos asfixia a todos, y lo que es peor, que asfixia a la propia revolución.

Las organizaciones deben tomar carta de naturaleza en este asunto,

y expulsar de su seno a todos los que se presten a los sucios manejos de estos controlados incontralados. Expulsarlos, sí, con todas las consecuencias que eso pueda traer tras de sí. Es hora de intervenir de lleno en este sentido. Mañana quizás sea tarde.

¿Qué alimento puede darle un obrero a su familia con diez pesetas de sueldo?

Nada. Esto es criminal, y todo por ser negligentes e incapaces de ir al fondo del problema. ¿Cuál es el fondo del problema? Fácilmente se adivina. El fondo del problema es la Alianza Obrera. Si los productores, todos, sin distinción de matices, estuviesen unidos, no habría pescadores en río revuelto, ni nadie robaría, amparándose tras de un cartelito, que más que otra cosa, es una burla cruel e infame a la clase obrera y la revolución. ¿Por qué no se hace la Alianza? Esto es lo que urge aclarar de una forma terminante. El capitalismo, tiene mucho poder y medios sin fin, para desvirtuar la pureza de la revolución. «Divide y vencerás». Esto, puesto en práctica por partidos políticos, trae consigo

Estos partidos son como los mares, llevan dos corrientes. Una interna, que es la que sirve los intereses bastardos, y otra, que es la superficial, la cual les hace aparecer como buenos amigos de la revolución y por ende de la Alianza. En pocas palabras: están expresados los motivos por los cuales, después de quince meses de movimiento, no se ha hecho aún la Alianza Obrera. Sobre lo cual debe meditar un poco la clase trabajadora.

Mientras esto sucede, el capital va engrosando sus cajas de caudales, y un contingente nuevo de capitalistas, aumenta diariamente sus filas. De esta forma, vuelve a surgir, como algo imprevisto, el pasado, aunque con distinto colorido, volviendo otra vez Juan Pueblo, a llevar sobre sus espaldas, el

peso muerto de los explotadores. Ante todo esto, no hay más remedio que adoptar una actitud enérgica, digna, basada en tres puntos, que son los siguientes:

- Honradez por parte de todos.
- Depuración por parte de todos.
- Alianza obrera, honrada y sincera.

¿Hay interés en salvarnos y salvar la situación? Manos a la obra. ¿No lo hay? Digámoslo claro, para que todos sepamos a qué atenernos.

A un lado los amigos del pastelero; a otro, los de la revolución. A un lado, los buenos, los honrados, los que aman la causa del proletariado, los que sientan y amen la revolución. A otro, los falsos, los hipócritas, los que aspiran a ser burgueses, los enemigos de la Alianza, los sofistas, los que viven para favorecer la contrarrevolución. Y así, nos entenderemos mejor y sabremos a qué atenernos.

ARGABIESO

Partido Comunista de España

RADIO OESTE DE ALMERIA

Se convoca a todos los Secretarios de Organización de Células, perteneciente al Radio Oeste del Partido Comunista, para tener una reunión conjunta, con el Secretario de Organización del Radio, el miércoles día 24 del corriente, en nuestro domicilio social, General Luque número 9.

Por el Comité de Radio.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.

Federación Nacional de Obreros y Empleados de J. O. P. de España

(SECCION DE ALMERIA)

La Sociedad de Obreros y Empleados de esta Junta de Obras del Puerto «El Vijia», pone en conocimiento de todos los Sindicatos y del pueblo antifascista que ha sido expulsado del seno de nuestra organización, Juan Fenoy López, ordenanza de Secretaría, por haberse negado a firmar un pliego de homenaje a la Unión Soviética.—LA DIRECTIVA.

Delegación P. de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo correspondiente al día de ayer en los «IGUALES»

35

TIRITOS

«La guerra civil es una monstruosidad». No me lo creas. No hemos quedado en que es una fábrica de héroes?

Un orador: «Tengo que decirlo cien veces». Es lo mismo. Si te pones pesado, se cansarán antes.

Leo en un cartel cinematográfico: «La voz de la selva». ¡Ah! Ya sé lo que es. Se trata de Mussolini.

Dice un anuncio: «Enternos estómago. Curación segura con Gastrómaltina Loras». Eso es una patraña. El estómago se cura no echándole esas mezclas explosivas conocidas con el nombre de «buenas comidas».

De un libro galante: «La manera de que riñan dos amantes, es procurar unirlos ante un juez». Y acostarlos juntos todas las noches por espacio de unos cuantos meses.

Escribe un campesino: «El campo nunca desmiente al hombre trabajador». ¿Nunca?... ¿Y cuándo cae una granizada que arrasa hasta el copón?

Leo en un manifiesto «requisador»: «Campesino: Colabora en la recogida de ropas de abrigo para los combatientes».

GABBY

A nuestros Sindicatos Agrícolas y a los campesinos en general:

Atento siempre «EMANCIPACIÓN» a fomentar todos los aspectos de la producción, dando las convenientes orientaciones de sentido orgánico y de mejoramiento técnico, tiene el proyecto, de acuerdo con la Federación Regional de Campesinos Andaluza, de comenzar en breve la publicación de la «Página Campesina».

No dudamos que los Sindicatos y compañeros campesinos sabrán corresponder a nuestro proyecto, facilitándonos cuantos datos e informaciones consideren de interés para la mayor efectividad de nuestra labor.

Como introducción, comenzamos hoy la publicación del interesante trabajo del Secretario de la Federación Regional Campesina, que se titula:

Andalucía

Aspecto social en el campo y en la ciudad

El espíritu del campesino andaluz, es, generalmente hablando, en lo moral, individualista y libertario; y en lo económico, propende o se inclina a la organización de un régimen de comunidad social de tipo ampliamente feudalista, en cuyo régimen no tenga cabida del parasitismo representado por el señorito chulo, el político profes-

sional, y esa cucaracha negra encargada en recomendar a los mortales que sólo piensen en los «bienes celestiales» mientras ella se entretiene en disfrutar de los terrenos; parásitos que amparados por la fuerza bruta, representada en los tricrónios (¡lagarto, lagarto!) siempre camparon por sus respetos, sembrando el hambre, la desolación y la muerte por doquier, dejando grabada sobre las páginas de la historia del movimiento emancipador de Andalucía, un enorme lastre de tragedias, que no puede olvidar jamás el campesino, y que pone odio profundo en su pensamiento y en su rostro, al solo anunciado de su trágico pasado, prefiriendo antes perder la vida que el retorno a ese cúmulo de infamias, perpetradas contra él, en holocausto al Moloch capitalista.

Y es que en la siempre mártir Andalucía, campo de experimentación de todos los aparatos represivos del Estado y albergue de los peores tiranos, desde la capital a la aldea más humildes, la semilla sembrada en lo político por Joaquín Costa, Pi y Margall y Pablo Iglesias; y en lo social y libertario por Salvochea, Lorenzo, Tárrida del Mármol, Estevez, Sánchez Rosa (asesinado por los fascistas en Sevilla, y arrastrado por las calles) Grave, Faure, Luigi Babbri, Malatesta, Bakounine, Kropockine y otros muchos, cuajó y fructificó en los fértiles campos andaluces, regados de sudor y sangre proletaria, semilla ésta que no se perderá jamás, aún en el peor de los casos de que dominara por algún tiempo la bestia fascista.

Así vemos, como instintivamente, al estallar la sublevación militar fascista, y a pesar que en este movimiento, Andalucía quedó entregada a su propia suerte, y sin elemento alguno de defensa, el campesino se apresura a poner en práctica sus sueños de siempre, en el sentido de apoderarse de la tierra con todo lo inherente al cultivo de la misma, quedando con esto satisfechos de momento sus anhelos de emancipación, que venían siendo difícilmente contenidos por medio de la fuerza bruta empleada por los sicarios al servicio de los que, siempre deten-

taron el derecho de propiedad, o sea el *jus utendi* y el *jus abutendi*; el uso y el abuso de la tierra y de los medios de producción, descendiente del brutal Derecho Romano, mantenido a través de los siglos.

Y el campesino, dentro del territorio leal de Andalucía, más por intuición que por elementos de cultura, de la que generalmente carece, realiza en poco tiempo un avance social considerable, organizando infinidad de Sindicatos, creando colectividades, unas conjuntas entre campesinos de la U. G. T. y C. N. T., y otras por separado, con más o menos defectos de organización, hijos de la improvisación, pero colectividades, al fin, principio de de Socialización y Bases para la igualdad económica en la Sociedad presente y futura.

Relatar aquí el esfuerzo gigantesco de estos campesinos en la organización y sostenimiento de este Organismo económico de la Revolución, que llamamos Colectividad, muchas de ellas verdaderas Comunidades, sería cuestión de tiempo y espacio suficiente, elementos de que carecemos. ¡Con la enorme cantidad de interesantísimos datos que se podrían recopilar en esta Regional, para la historia de la Revolución española y de la lucha frente al fascismo!...

En la Andalucía mártir, concurre la circunstancia, que aquellas zonas y provincias de mayores riquezas agrícolas (excepto Jaén), y donde también nuestro movimiento social y revolucionario tenía más vieja raigambre y sólida base, cayó en poder de los fascistas casi desde los primeros momentos del movimiento. Y después de la pérdida de Málaga, Andalucía queda reducida por nuestra parte a las provincias de Almería, Granada, Jaén y unos veinte pueblos de la provincia de Córdoba, faltándonos de la de Granada, su capital y un regular número de pueblos; no teniendo más, como es sabido, que dos Capitales de provincia, de las ocho que componen la Región de Andalucía.

(Continuará)

Las causas y los efectos del impulso de Maroto

No somos nosotros los anarquistas los que necesitarán para orientar el movimiento libertario la creación de un hombre ídolo en cada localidad, un jefe que ordenara y fuera obedecido por los demás. Por propio estudio analítico hemos más de una vez arrancado de la Biología, como ciencia más moderna, rectas apreciaciones de orden moral del individuo, así como exactas consideraciones del ambiente y costumbres de los pueblos. El valor más recio y formidable del movimiento anarquista está en construir en cada individuo una conciencia firme y responsable de todos sus actos, una individualidad pensante que determine y resuelva todas sus situaciones con un criterio propio para discutir y con el precedente común de todas sus realizaciones constructivas.

Lo que sí no olvidaron jamás los anarquistas fué la solidaridad moral y material a los que injustamente fueran sometidos a un estado anormal de las leyes de menor cuantía que las dictadas por el ejemplo vivo de la ciencia estrechamente ligada con la naturaleza. Los anarquistas nunca defendieron al nombre ni al prestigio; defendieron la justicia por la razón de las causas que motivaran los efectos de un acto clasificado de delito

y en todos sus actos de bondad y amistad.

El caso de Maroto es un reflejo y una rotunda afirmación de las últimas manifestaciones que hacemos. La caída de Málaga, y las víctimas causadas por la barbarie fascista fueron las causas que dieron como resultado los efectos de un acto

de examen y demanda de justicia como derecho legal y jurídico, que todo ciudadano está garantido de exponer a los poderes públicos nombrados por y con la soberanía de los pueblos e individuos del territorio leal de la base constitucional de la República española.

Un simple arañazo o un insignificante error que vaya en contra de una persona de pensamiento y criterio antifascista, sería y es la suficiente causa determinante para que ésta, con más o menos impulso, salga por los fueros de la justicia encarnada en los principios populares de una nueva generación dotada de vitalidad y sensibilidad humana.

Maroto, el modesto obrero carpintero, recibió en su alma el más duro golpe dado a persona convencida de una obra que en común es de todos los españoles. Y es que a todo buen antifascista la pérdida de un palmo de terreno o la muerte de un ser querido, le es tanto como arrancarle un trozo de alegría de su vida. Nadie mejor que los hijos de Almería de arraigados ideales antifascistas, conocen más y mejor la pérdida de un ser querido o la destrucción del hogar por la metralla de la asesina aviación fascista.

Estamos satisfechos de ser hijos de la España leal, al ver que entre nosotros los antifascistas no faltan nunca hombres de un alto espíritu de justicia,

haber muerto entre los escombrados digna y generosa.

MORALES GUZMAN

La Conferencia del Pacífico hará una declaración de los trabajos realizados

Bruselas 23, (2 m.).—La Conferencia del Pacífico se reunió a las cinco en sesión plenaria.

Las delegaciones americana, inglesa y francesa apoyaron un proyecto de declaración relatando el trabajo realizado por la conferencia y exponiendo al criterio de la misma, la proposición del aplazamiento del «sine die», siendo reanudadas las tareas a petición de dos o más potencias.

El delegado chino declaró que el texto actual nada hace constar sobre medidas concretas señaladas el 13 de este mes para reforzar la resistencia de China frente al agresor japonés.

Declaró que los recursos de China tienen su límite, pero que continuará mientras pueda cumpliendo sus obligaciones internacionales.

Es de esperar que no se aplase sin que se hayan puesto de acuerdo sobre medidas concretas, sino para detener la agre-

sión, por lo menos para que se termine lo antes posible.

De no hacer nada en tal sentido no dejará de observarse en ciertos medios un nuevo fracaso de las fuerzas de la paz.

Los Estados Unidos—dice el señor Koo—se consideran por su debilidad a merced de los fuertes y agresivos, cual nunca lo estuvo.

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todas las compañeras pertenecientes a esta Agrupación de Mujeres Libres, con carácter de urgencia, para la reunión que se celebrará hoy, día 23 de Noviembre a las seis de la tarde en nuestro local social.

Se hace constar, para los efectos oportunos, que en dicha reunión se aplicarán los acuerdos tomados en la pasada sesión sobre las compañeras que no acudan a las reuniones.

Por la Federación Local.—LA SECRETARIA.

Ultimas noticias de nuestro servicio telefónico

El diputado Duclos anuncia una interpelación

París.—El diputado comunista Duclos, ha anunciado al gobierno una interpelación sobre los recientes descubrimientos de armas y municiones de procedencia italiana y alemana, y sobre las medidas que piensa adoptar.

¡Duro con él, que es fascista!

París, 22 (23 h.).—El ingeniero Morreau, detenido con motivo de los «cagoulards», ha sido procesado por el juez de instrucción que le acusa del intento de asociación de malhechores y tenencia de armas de guerra.

Aniversario de la revolución mejicana

Méjico, 22 (23 h.).—Se ha celebrado en toda la República con gran brillantez el aniversario de la revolución mejicana. Con este motivo se celebró un congreso extraordinario al que asistió el señor Cárdenas y el gobierno en pleno y el Cuerpo diplomático. El acto revistió gran solemnidad.

Embusteros—Exploió la carga que traía

Dunkerque 22, (23 h.).—Los 31 tripulantes del «Bocaccio», hundido a consecuencia de una explosión, han salido hoy para París desde donde se dirigirá a Italia.

Interrogado el capitán de dicho barco, ha manifestado que la explosión se produjo en una de las calas del buque y cree que el origen de la misma fué debido a un artefacto con mecanismo de reloj o cosa análoga colocado en el buque antes de zarpar del puerto de Hamburgo.

Llegada de embajadores

Barcelona, 23, (2 mañana).—Además del embajador de Francia, han llegado los de Inglaterra y los Estados Unidos.

La masacre de Asturias

Inconcebibles crueldades de los facciosos

París, 22, (23 h.).—Han causado enorme impresión en esta capital, los informes procedentes de la España rebelde, relativos a las crueldades y atropellos a que los fascistas vienen sometiendo a la población obrera de Asturias, y en especial a los mineros que han caído en su poder, después de una resistencia homérica.

A pesar de las promesas de los cabecillas españoles rebeldes, especialmente de Aranda, los fusilamientos se suceden y los obreros son encarcelados y sometidos a malos tratos.

Los más afortunados son lle-

vados como verdaderos rebaños a los campos de concentraciones, repartidos en la zona facciosa y especialmente en Andalucía.

Noticias llegadas dan cuenta de un choque ocurrido en Andalucía, a consecuencia del cual resultaron cuarenta muertos y 150 heridos.

El tristemente célebre Quijote de Llano, confirmó esta noticia en su charla por la radio, y dijo que el tren casi iba enteramente ocupado por prisioneros de guerra procedentes del Norte, y que eran conducidos a campos de concentraciones.

Entrega de una bandera

Madrid, 23, (2 m.).—Con asistencia del Encargado de Negocios de Méjico y del general Miaja, se efectuó la entrega de una bandera a las tropas de Intendencia.

El acto tuvo lugar en el Teatro de la Zarzuela.

El encargado de Negocios mejicano, ha entregado al general Miaja, un retrato y una salutación del presidente Cárdenas.

La Prensa extranjera insiste sobre rumores tendenciosos que ya ha desmentido el Dr. Negrín

Barcelona, 23, (2, m.).—La oficina de Prensa de la Presidencia del Consejo, ha facilitado una nota, en la que dice que algunos periódicos extranjeros realizan actualmente una campaña para desorientar a la opinión pública mundial, acerca de la guerra de España.

En esta campaña se habla de mediación y de armisticio.

Recientemente el presidente del Consejo desmintió tales rumores.

La nota termina recordando que las declaraciones del jefe del gobierno son las únicas verdaderas a las que se pueden dar crédito.

La junta facciosa de Burgos contesta a la nota británica

Londres 23, (2 m.).—La constatación de la Junta de Burgos a la nota inglesa, es extensa y va acompañada de reservas y un cuestionario.

Parece que en ella dicen los facciosos, que las funciones de la delegación no serían más que de investigar el número de voluntarios y no establecer condiciones para su retirada.

Piden el derecho a aprobar la

legislación de las personas que forman dicha delegación.

Continúa la farsa

Berlín, 22, (23 h.).—Lord Halifax, celebró una entrevista de una hora con Goebels.

Por la noche salió de Berlín, siendo despedido por el embajador.

Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

CENTRO.—Actividad manifestada por fuego de infantería y artillería en varios sectores.

ANDALUCIA.—La artillería republicana, disparó contra el Cerro de Garay, donde se habían observado concentraciones y movimientos rebeldes. Tiroteo en los sectores de Pitres y Pórtugos.

ESTE.—Sin noticias de interés.

EXTREMADURA.—En el sector del Tajo, nuestra infantería avanzó un kilómetro a vanguardia de las posiciones que ocupan frente a la casa Marín Cantarillo. Tropas del mismo sector dispararon contra un escuadrón de caballería facciosa, que intentaba internarse hacia nuestras posiciones de Canturias. Los facciosos sufrieron más de 20 bajas. La artillería facciosa, disparó contra la cota 680 en las cercanías del vértice Pozuelo (Tolosa). También actuó contralas posiciones de Sierra de los Periles, sector Valsequillo.

LEVANTE.—En descubierta contra las avanzadillas de Concul, se causaron numerosas bajas a los rebeldes. Fué hostilizado el tránsito de la carretera y ferrocarril de Teruel a Zaragoza.